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◀上接01版 茂名新洲海产有限
公司认定成为经核准出口商后，

“足不出户”自主出具货值 702.43
万元原产地声明，以更加灵活的
姿态安排货物的生产和出口；广
东环球水产食品有限公司成功申
领一批货值 75.93 万元出口新西兰
的金鲳鱼 RCEP 原产地证书，环球
金鲳鱼首次出口新西兰就贴上

‘金’字招牌尽享‘双金’出海优
惠；广东德荣化工有限公司，一家
只有 30 名员工的中小微企业，其
产品乙酸叔丁酯在 RCEP 生效后

享受日本进口关税优惠由 3.9%直
接降为 0，除稳定销往北美市场，
更成功开拓日本市场，实现零的
突破。

为让企业实实在在“享真惠”，
助推地方抢抓RCEP“降税享惠、融
链拓链、流转便利、高效通关”四大
机遇。茂名海关持续聚焦地区重点
产品、重点企业，梳理建立本土水
果、化工等关税减让清单，引导企业
瞄准享惠幅度大的相关国家，利用
茂名荔枝早熟特点抢占“鲜”机，支
持企业发展农海产品深加工行业、

招商发展化工产业中下游项目，优
化产业结构及推进企业转型升级，
靠前培育经核准出口商，推行原产
地证书智能审核、自助打印、证书邮
递等措施，满足 RCEP 原产地证书
便利签证需求。

全跟踪
从“最初一公里”到“最后一公里”

“持续引导企业用好 RCEP 政
策红利，除了政策宣讲，更要跟踪关
注企业在海外的享惠情况，及时为
企业解决享惠受阻问题”茂名海关

综合业务一科科长曾少敏说。
高州市穗港食品冷冻有限公

司是一家出口速冻蚕蛹到泰国的
老企业。“我们的货物出口到泰国
的进口关税税率从 30%直接降为
0，2022 年 我 们 公 司 通 过 申 领
RCEP 原产地证书，泰国进口方享
受关税减让约 737 万元，这里为我
们争取到的议价空间都离不开海
关同志的跟踪指导。”穗港食品总
经理徐炳志说道。据悉，原来该公
司在 2022 年初的原产地证申领就
遇到了由于税则转版引起的归类

认定问题，多亏海关工作人员加班
加点为他们及时解决顺利出证。
证书签发后，海关工作人员全流程
跟踪关注，保障该公司货物在泰国
顺利享惠。

为及时解决企业利用RCEP政
策红利遇到的痛点、堵点问题，茂名
海关认真落实海关总署促进外贸保
稳提质十条措施，按照湛江海关 19
条细化措施安排，持续优化“问题清
零”机制，聚焦地方政府和企业诉
求，简化企业问题反馈流程，对企业
反映的问题和困难实行“台账管理、

动态清零”；充分发挥湛江海关
12360服务热线作用，第一时间建立
企业问题快速解决通道，针对企业
诉求和疑难问题，安排专人收集企
业RCEP政策运用难点、堵点问题、
在各成员国享惠受阻问题，及时协
助推动解决问题，打通享惠“最后一
公里”。

风好正是扬帆时。下一步，茂
名海关将持续高质量实施RCEP助
企抢抓开放型经济新机遇，助推区
域经济不断升级，服务茂名高水平
开放高质量发展。

2月3日，我国首条跨海高铁——新建
福（州）厦（门）铁路进入静态验收阶段，标
志着该条高铁全线主体工程及其配套工程
建设已基本完成。

新建福厦铁路于 2017 年 9 月开工，设
计时速 350公里，正线全长 277.42公里，全
线共设8座车站。

中国铁路南昌局集团有限公司建设部
副主任余少鹤介绍，静态验收是高铁竣工
验收的重要环节，也是对工程建设、系统设
备等的第一次全面“体检”。铁路部门将检
查确认工程按设计完成且质量合格、系统
设备安装到位并调试完毕。为确保静态验
收工作顺利进行，铁路部门成立多个专业
验收工作组，对路基、桥涵、隧道、信号等高
铁建设项目进行检查。新建福厦铁路静态
验收完成后，预计4月进入联调联试阶段，
今年内具备开通运营条件。

据了解，新建福厦铁路建成通车后，福
州、厦门两地将实现“一小时生活圈”，厦
门、泉州、漳州闽南“金三角”将形成“半小
时交通圈”，厦门到北京的铁路最快旅行时
间将由现在的11个多小时缩短至9小时左
右。新建福厦铁路的建成将进一步完善东
南沿海快速铁路网络，为沿线区域经济社
会发展注入新动能。（记者周义、魏培全）

我国首条跨海高铁
进入静态验收阶段

新华社广州2月4日电（记
者马晓澄、徐弘毅）2 月 4 日是世
界癌症日。怎么正确看待肿瘤标
志物？怎样选择癌症早筛方法？
如何进行癌症预防？记者采访了
北京、上海和广东的相关肿瘤专
家，对以上问题进行了解读。

肿瘤标志物
并非唯一诊断标准

北京医院肿瘤内科主任医师
赵赟博介绍，肿瘤标志物数值高
低不能单纯作为肿瘤诊断的标
准，也不能作为肿瘤早期筛查的
唯一手段。

“很多人以为，体检发现肿
瘤标志物正常就没有肿瘤，或者
以 为 肿 瘤 标 志 物 异 常 就 有 肿
瘤。”中山大学肿瘤防治中心结
直肠科主任医师李力人说，实际
上，很多肿瘤患者确诊时肿瘤标

志物都是正常的，比如癌胚抗原
是肠癌的标志物，但是只有 40%
的肠癌患者出现癌胚抗原升高，

“也就是说，癌胚抗原正常不代
表没有肿瘤。”

专家提示，尽管肿瘤标志物
指标异常不代表一定有肿瘤，但
也不能掉以轻心，最好找专科医
生就诊，或者到防癌体检中心咨
询。

中山大学肿瘤防治中心防
癌体检健康管理中心主任刘宇
英表示，一个人的患癌风险需要
以多次体检的结果来判定，如果
出现可疑症状建议持续跟踪，并
及时咨询医生。例如，肿瘤标志
物单次检测数值升高特别明显，
反复检测仍持续升高；影像学发
现原有结节短时间内持续增大；
出现恶性肿瘤的一些特异性特
征等。

针对不同癌症
选择相应早筛方法

刘宇英说，恶性肿瘤筛查的
主要手段除了常规体检中熟知的
一些血清学指标外，结合其他类
型的指标,比如影像学、内镜、细
胞学的一些手段，才能达到早筛
的目的。

肺癌筛查的利器就是影像学
手段低剂量螺旋CT，传统血清学
指标虽然对肺癌筛查有一定帮
助，但并不能很好地筛查早期肺
癌，如果没有肺部CT筛查条件，
还可以通过肺癌自身抗体检测进
行筛查。

胃肠道肿瘤最规范的筛查手
段是胃肠镜检查。复旦大学附属
肿瘤医院胃外科主任徐大志表
示，胃镜不仅可以早期诊断胃癌，
还可以早期发现食管等部位肿

瘤。通过胃镜活检的组织进行病
理检查是诊断的金标准。随着无
痛胃镜的逐渐普及，40 岁以上的
人群应该养成 3 到 5 年定期胃镜
检查的习惯。

刘宇英介绍，结直肠癌可通
过粪便多靶点 DNA 检测进行筛
查。对乙肝、丙肝、肝硬化患者则
可通过定期检测血清AFP和肝脏
超声进行肝癌早期筛查。乳腺钼
靶和超声是筛查乳腺癌的最有效
手段，血清 CA153 可以辅助诊
断。

癌症防治关键在“防”

专家表示，预防恶性肿瘤和
早期发现恶性肿瘤，是提高生存
率、降低死亡率的关键。要想预
防癌症的发生，健康的生活方式
非常重要。

徐大志表示，以胃癌为例，其

预防要从饮食做起，强调低盐饮
食，多吃新鲜食物。

李力人表示，分析表明，治愈
率的提高归功于治疗手段的进步
只占 12%，健康的生活方式占
35%，大部分的功劳是早期筛查。

刘宇英建议，年龄在 45岁以
上，或具有不良的生活习惯、具有
肿瘤家族史、长期疾病史、肿瘤高
发地区的人群，以及特定职业环
境暴露的人群，应当参加防癌体
检进行肿瘤筛查。

她表示，防癌体检可在肌体
没有出现不适的情况下，利用专
业的技术手段和方法实施全面
肿瘤筛查，由肿瘤专科医师诊
断，以期能够发现已存在于身体
中的早期可治愈的癌症，或者癌
症高危因素，特别是发现癌前病
变，进而在专科医生的指导下进
行科学处理。

世界癌症日：

专家详解癌症早诊认知误区

新华社香港2月4日电 港深陆路口岸
将于 2 月 6 日全面恢复香港与内地人员正
常往来，不再实施出入境预约机制。香港
各界对此纷纷表示欢迎，认为香港与内地
全面恢复通关不仅为香港经济注入更多活
水，也将加速香港与内地的经济融合、民心
互通，推动香港更好融入国家发展大局。

4日，香港多家主流媒体均在头版大篇
幅报道香港与内地全面恢复通关的消息。

《大公报》刊发社评指出，香港与内地全面
通关，将激活香港“内通外联”的角色，香港
必将实现新的更好的发展！

全国人大常委会委员谭耀宗表示，香
港社会各界对香港与内地全面恢复通关期
待已久。愿望成真，很多市民表示非常开
心、非常珍惜。

香港特区行政会议成员林健锋说，全
面通关有助充分发挥香港背靠祖国、联通
世界的优势，带动更多大型贸易展览和国
际盛事回流香港，吸引内地和海外旅客来
港消费，提振香港相关行业，加快香港经济
复苏。

香港特区立法会议员陈颖欣认为，香
港与内地全面通关除了便利家庭团聚，还
有利于促进香港和内地的经济合作和提升
就业、创业水平，推动内地与香港艺术体育
文化交流及青年多元发展。

香港民建联表示，全面通关不只全面
回应市民诉求，更是中央政府支持香港经
济社会加快复常的重要举措。及时全面恢
复内地与香港人员往来，对香港融入国家
发展大局、开创发展新局面意义重大。

香港各界欢迎
香港与内地全面恢复通关

新华社北京2月4日电（记
者姬烨 许仕豪）2022 年 2 月 4
日，北京冬奥会盛大开幕。经过
共同努力，中国给世界呈现了一
场无与伦比的冬奥会。北京冬
奥会官方电影目前在紧张制作
中，计划在不久的将来与观众见
面，带领观众重温去年冬天的金
色记忆。

根据《奥林匹克宪章》，国际
奥委会要求每届奥运会、冬奥会
主办城市制作奥运会纪录影片
——奥运会官方电影。截至目
前，奥运会官方电影已经超过 40
部，是奥林匹克运动珍贵的历史
档案和文化财富，生动诠释了更
快、更高、更强——更团结的奥林
匹克格言。

北京冬奥会官方电影由张艺
谋担任监制，陆川担任导演，张和
平担任总顾问，北京冬奥组委和
国际奥委会联合出品。

据陆川介绍，北京冬奥会官
方电影从 2020年开始筹备，历时
近三年。团队深入奥运筹办、举
办的各条战线，采取灵活拍摄的
方式，记录了在新冠疫情背景下，
各方紧密合作，直面困难，顶住压
力，成功筹办和举办北京冬奥会
的过程；记录了各国（地区）运动
员不断挑战自我，坚持不懈追逐
奥运梦想的故事；记录了摄影师、
志愿者、医务人员等一个个奥运
参与者的鲜活面孔。

“我们拍摄了超过 700 个小
时的素材，在全球多个地方进行
拍摄，中间遇到了很多困难。我
们被许多拍摄对象所感动、所鼓
励，团队也是以奥林匹克精神不
断鞭策自己。希望我们在官方电
影中提炼出的故事、记录下的一
张张面孔，可以让观众感受到北
京冬奥会所代表的时代风貌。”陆
川说。

北京冬奥会官方电影即将上映

一起重温去年冬天的金色记忆

2月4日，人们在“冰立方”冰上运动中心滑冰。 新华社记者 任超 摄

新华社基辅2月3日电（记
者李东旭）乌克兰总统泽连斯基
3 日在基辅表示，乌克兰希望在
今年启动加入欧盟的谈判。

据乌克兰总统网站3日报道，
第24届乌克兰-欧盟峰会当天在

基辅举行，泽连斯基、欧洲理事会
主席米歇尔、欧盟委员会主席冯
德莱恩、欧盟外交与安全政策高
级代表博雷利，以及乌克兰内阁
和欧盟的主要官员出席会议。

泽连斯基在致辞中说，乌克兰

接近完成欧盟委员会关于乌候选
国地位的七项改革建议的落实工
作，乌方期待欧盟对此做出积极评
估。他强调，乌方的目标很明确，
即在今年启动加入欧盟的谈判。

米歇尔表示，本届峰会的主

要意图是向乌国家和民众传递
团结和欧盟前景的信号。自去
年 6 月获得欧盟候选国地位以
来，乌克兰在欧洲一体化道路上
进展迅速，欧洲理事会支持乌克
兰加入欧盟的努力。米歇尔说，

当前对乌克兰提供财政、军事和
人道主义支持非常重要。

冯德莱恩对乌方落实欧盟委
员会七项改革建议取得的进展给
予积极评价，并表示希望乌方能
进一步快速进展。

乌克兰总统表示希望今年启动加入欧盟谈判


